

 Fecha: 25-06-2024
 Pág.: 9
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 375,7
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$573.750
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Niñas y niños de La Serena conmemoran Dia de los Pueblos Originarios

CONOCIMIENTO Y RESPETO

## Niñas y niños de La Serena conmemoran Día de los Pueblos Originarios



Adquirir aprendizajes, reconocer nuestras raíces y sumar la participación de las familias, fueron los objetivos propuestos por los equipos de educadoras y técnicos de los jardines infantiles y salas cunas, Manitas Pequeñas y Colonial, ubicados en el sector de Las Compañías, para el desarrollo de sus actividades.

Stands con productos tradicionales, instrumentos musicales y una representante del pueblo mapuche, también profesional del jardín, que celebró el ritual del "We Tripantu" para todos los presentes, fueron parte de las estrategias impulsadas por las profesionales del Jardín Infantil Manitas Pequeñas para fomentar el conocimiento y respeto por los pueblos ancestrales.

"Nosotros como jardín destacamos a

Ritos, gastronomía, música y artesanía integraron las celebraciones de los jardines infantiles de la Corporación Municipal Gabriel González Videla.

todos los pueblos originarios de cada una de nuestras familias, a quienes también hacemos partícipes en este día, respetando los orígenes de cada una de ellas", señala Ximena Cortés Guerrero, directora del Jardín Infantil Manitas Pequeñas.

De similar opinión, Jessica Narria, técnico en educación de párvulos del establecimiento educacional y miembro del pueblo Mapuche, comenta que esta celebración "es muy importante para nosotros porque hay que agradecer a nuestra madre tierra, a nuestro seño sol que nos da nuestra abundancia y también, es un momento importante para nuestro jardín, para compartir



EL DÍA

Personificados como representantes de cada pueblo originario, niños y educadoras conmemoraron el We Tripantu, celebración coincidente con el solsticio de invierno.

con nuestra familia y celebrar este día que es importante para todo nuestro establecimiento, ya que nosotros igual tenemos el sello de cuidado de la naturaleza, así que por eso es importante"

En el Jardín Infantil Colonial desfilaron niños y niñas personificados de cuatro pueblos originarios de todos los niveles, como también, cada stand ofrecía degustaciones y artesanías con diseños pertenecientes a cada cultura.

Camila Díaz, directora del jardín infantil y sala cuna, destaca que "quisimos conmemorar el Día Nacional de los Pueblos Originarios, dando a conocer también a las familias extranjeras nuestra cultura, nuestras

raíces, para que ellos también se empapen de nuestra cultura. Tuvimos la exposición de cuatro stands de los pueblos Mapuche, Diaguita, Aymara y Rapa Nui y también, la visita del ballet folclórico ElquiMapu que nos deleitó con un lindo cuadro del pueblo Diaguita. Con nuestras familias tenemos un trabajo muy a la par. Ellos nos acompañan mucho en estas actividades, así que en conjunto con las familias quisimos preparar esta actividad".

La conmemoración de los pueblos originarios es coincidente con el solsticio de invierno que, de acuerdo a su cosmogonía, es el comienzo de un nuevo ciclo para la naturaleza y las personas.